

Políticos de Oposición Rechazan Afirmaciones Del Presidente Pinochet

● Opiniones de Gabriel Valdés, Federico Errázuriz, René Abeliuk, Eduardo Cerda, Engelberto Frías, Víctor Barrueto y Patricio Hales.

Variadas reacciones siguieron entreando ayer los dirigentes políticos sobre las declaraciones formuladas por el Presidente de la República, Augusto Pinochet, en la reunión sostenida con los periodistas en la presente semana. El Primer Mandatario, en la parte política, criticó los referentes y políticos de la oposición por no conocer bien el país y por no tener objetivos claros.

GABRIEL VALDES

El presidente del PDC, Gabriel Valdés, al opinar acerca de los juicios del Jefe del Estado, expresó que "no cabe duda que si él dice que nosotros no hemos tenido éxito, es porque él está en el poder y, justamente, se trata de una lucha grande de conquistar la democracia".

Luego añadió: "Dice que estamos opacados; nosotros hemos sostenido que el Gobierno está agotado, porque no ofrece lo que el país busca, que es la democracia, la libertad. Nosotros trabajamos sin odios ni rencores por la libertad y por la democracia. Hemos escogido el camino de la votación, que también ha sido descalificado por el Gobierno. El voto es la expresión de las personas, expresión libre, serena, reflexiva. Nosotros hacemos un llamado a las personas a inscribirse. No nos encontramos opacados, ni aplastados ni fracasados; estamos en una lucha histórica que hemos asumido de todo corazón".

A continuación señaló: "Dice que no hemos tenido éxito; nosotros le decimos que comprenda la realidad del país y haga el gesto histórico que le hemos pedido. No hemos logrado éxito hasta ahora, pero no porque él diga que estamos fracasados. Nosotros no nos sentimos fracasados. Todo lo contrario, caminamos por la libertad, y la libertad siempre se ha impuesto. Nos sentimos en una etapa de lucha, con armas que queremos sean las más limpias".

BENJAMIN MATTE

Benjamín Matte, presidente de Avanzada Nacional, señaló: "Nosotros compartimos plenamente los conceptos de S.E. con respecto a la oposición y con respecto a la falta de claridad en sus posiciones. A nuestro juicio, los partidos no interpretan lo que quiere el chileno medio, y éste es un fenómeno que se viene detectando desde hace mucho tiempo. Mientras el país real avanza, se transforma, aumenta su estructura, cambian fundamentalmente las características, mejora la calidad de vida, progresan, los políticos siguen parados en la misma esquina esperando la micro, en circunstancias que ella ya no pasa por ahí. Se suprimió el recorrido hace muchos años".

añadió luego el dirigente de AN: "Creo que esta sucesión de fracasos de la oposición, es porque no interpreta a las grandes mayorías nacionales, y yo diría que si no están en condiciones siquiera de ponerse de acuerdo entre ellos, mucho menos lo estarán para elaborar un programa de acción destinado a interpretar a las mayorías nacionales. De ahí nace nuestra posición clara y precisa, en términos de sostener que el país necesita la continuidad del régimen, dada la inmensa obra, en todos los aspectos, que aparece incontrarrestable por la acción de cierta gente que ni siquiera interpreta la más mínima aspiración de los chilenos".

"No olvidemos —dijo finalmente— que este Gobierno y este régimen son los que más han hecho por el país y sus habitantes en los últimos 100 años".

FEDERICOERRAZURIZ

El presidente del Partido Liberal, Federico Errázuriz, al referirse a las críticas del Primer Mandatario expresó: "Yo le quiero decir al país que jamás en Chile los políticos van a fracasar, jamás los demócratas van a fracasar. No habrá una derrota política frente al gran desafío que tenemos todos los chilenos. Mientras exista un chileno vivo partidario de la democracia, va a seguir existiendo lucha por recuperar nuestro sistema democrático representativo, pluralista".

"No quiero entender de las palabras del Comandante en Jefe del Ejército y Jefe de Gobierno, que quiera proscribir, eliminar, exiliar a la inmensa mayoría de los chilenos que se desarrollaron, prosperaron como país en democracia. Nosotros buscamos la democracia y seguiremos dando la batalla por la democracia hasta que no quede un chileno vivo".

RENE ABELIUK

El presidente de la Social Demócrata, René Abeliuk, manifestó: "Mientras el Gobierno siga atrincherado, a la defensiva, en un esquema de plebiscito tratando de que vote poca gente y no se atreva al desafío de la ciudadanía, no hay legitimidad para criticar a los opositores. Porque «turlatos», fracasados, golpeados, todo lo que quiera, nosotros nos exponemos clara y categóricamente al desafío electoral, abierto, y que el pueblo decida. No es él el juez más calificado. Pero tenemos árbitros, como en los países civilizados, que no son los fusiles, que no es la represión: es el pueblo que se expresa libre y soberanamente. Por eso, estamos, además, por la reconciliación. No vamos a caer en una campaña de denuestos personales y de descalificaciones personales. Vamos a dar nuestra campaña en el terreno de las ideas, en el terreno de los principios, de la libertad y de la justicia".

EDUARDO CERDA

El coordinador de la Alianza Democrática, Eduardo Cerda, observó que en las declaraciones del Jefe del Estado hay un punto muy importante. "Dice —señaló— que él no está en campaña. Yo quiero indicar que una de las cosas graves que tiene la Constitución del 80 es que permite al actual Presidente poder postular a una reelección. En la democracia tradicional, en Chile, los Presidentes no podían postular a una reelección".

"Hoy día —precisó— en el sistema de esta Constitución, en que el general Pinochet puede ser reelegido, no hay una fecha en que pueda decirse que terminó de ser gobernante y es candidato. Es gobernante y candidato en forma permanente".

Cerda añadió enseguida: "El está en campaña y hoy, nosotros, iniciamos una campaña abierta".

ENGELBERTO FRIAS

El vicepresidente del Partido Republicano, Engelberto Frías, señaló que las declaraciones que ha hecho el general Pinochet "demuestran al país que ha iniciado su campaña y ha escogido un muy mal procedimiento de descalificar a las personas y a las instituciones que no están con él".

"Eso, en realidad —añadió— creo que lejos de conducirlo a una ventaja, lo conduce a una consideración peligrosa, porque significa que no ha querido escuchar el llamado del Papa a la reconciliación".

Dijo, más adelante, que la reconciliación no comienza con insultos, sino que se inicia con consideraciones personales y con respeto a la persona humana y a lo que está haciendo.

VICTOR BARRUETO

Víctor Barrueto, secretario general del Mapu, expresó: "La oposición ha hecho un gran esfuerzo en los últimos tres años por impulsar una movilización y concertación que reponga la democracia y, sin embargo, eso ha chocado contra la voluntad de poder incomprensible que tiene el general Pinochet, y de los sectores minoritarios que lo apoyan, que a pesar de ser minoritarios, son tremadamente poderosos. Esa es la causa principal por la cual, a pesar de la lucha llevada a cabo en los últimos tres años, no sea posible aún restablecer un régimen democrático".

"Sin duda —dijo— contribuye a ello, también, una oposición que ha estado dividida por razones ideológicas-partidarias, que ha estado en muchos momentos alejada del país real y, en los últimos meses, bastante enredada en cuanto a sus propuestas políticas".

PATRICIO HALES

El miembro del Consejo del MDP y militante del Partido Comunista, Patricio Hales, manifestó que "las declaraciones efectuadas por el general Pinochet, no ayudan en nada a la paz que Chile necesita".

Dijo que es "el Gobierno el que ha carecido de proyectos durante estos 14 años de mandato" y que "las palabras del Presidente están solitarias".

"Conocemos sólo la obediencia que tienen las Fuerzas Armadas con él, pero no su opinión. Creo que lo único que la cabría decir al general Pinochet, es que va a abrir paso a un Gobierno de transición, con una personalidad de consenso y que desde ese régimen, el país se pueda expresar para elegir en democracia un nuevo Gobierno".